

LA TOUSSAINT.

Une des belles fêtes de l'année c'est la Toussaint. L'Église a choisi ce jour-là pour honorer tous les saints du ciel, en particulier ceux dont les vertus sont connues de Dieu seul ; car il y a deux sortes de sainteté ; je dirais la petite et la grande : la grande sainteté est celle que Dieu a fait connaître à la terre par des miracles éclatants, incontestables et que l'Église a placée sur ses autels ; la petite sainteté est celle qui s'est opérée dans l'ombre, dans l'obscurité de la vie ordinaire, et qu'il ne lui a pas plu de révéler au monde par des merveilles, qu'il s'est contenté de récompenser par le bonheur du Ciel. Ce sont ces saints que l'Église honore plus spécialement dans cette fête. Ce qui doit nous encourager, c'est qu'il y a beaucoup plus de saints au Ciel qu'on ne le pense. Des saints, grâce à Dieu, il y en a encore. Que de petits enfants, que de bons ouvriers, que d'excellentes mères s'en vont chaque jour au Ciel ! Il n'y a certainement pas de famille qui n'ait ses saints dans le paradis ; eh bien, c'est leur fête aujourd'hui. Oui, ceux qu'on a connus, avec lesquels on a parlé, avec lesquels on a travaillé, souffert, ce sont ces bienheureux.

Vous vous souvenez de la mort de tel de vos parents, vous étiez bien triste auprès de son lit, et lui était résigné, calme, et il vous disait : Que veux-tu ? C'est la volonté du bon Dieu, ne pleure pas, nous nous retrouverons. Ce n'est pas pour toujours. Oh ! tâche d'être un bon chrétien, de remplir toujours tes devoirs religieux..... Eh bien ! c'est au ciel qu'il vous attend... Je dis plus, non-seulement il y a de vos parents au Ciel, mais il peut y avoir aussi de vos enfants. Il est des mères qui pleurent un tout petit enfant enlevé à la terre avec la pureté baptismale, avant d'avoir connu les douleurs de la vie, et qui maintenant est un petit saint du paradis. Pensée consolante, j'ai donné un saint au Ciel ; il est là, il